



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

25 de marzo de 2024

RESUMEN EJECUTIVO
Coordinación de Comunicación Social



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

25 de marzo de 2024

INFORMACIÓN DEL CONGRESO

Llama Congreso a Ejecutivo a elaborar padrón de beneficiarios

<https://www.quadratin.com.mx/politica/llama-congreso-a-ejecutivo-a-elaborar-padron-de-beneficiarios/>

El Congreso del Estado hizo un llamado al Ejecutivo estatal para que elabore y publique un padrón de beneficiarios para programas federales, estatales y municipales de desarrollo social, ejecutados en el estado. Dicho padrón debe contener información sobre el beneficiario, el programa del cual recibe apoyo y el área responsable de integrar el padrón, con el propósito de asegurar la transparencia, equidad y eficacia en los programas, permitiendo evitar la duplicidad de apoyos sociales. A propuesta de la Comisión de Desarrollo Social, la cual preside el morenista Juan Carlos Barragán, el pleno aprobó el exhorto para que el padrón de beneficiarios de programas sociales además sea publicado en el Periódico Oficial y en sitio oficial del Gobierno de Michoacán, así como en cualquier medio de comunicación en el Estado.

Encuentran diputados subejercicio de más de 30 mdp en programas de cáncer

<https://www.quadratin.com.mx/politica/encuentran-diputados-subejercicio-de-mas-de-30-mdp-en-programas-de-cancer/>

Un subejercicio de 30 millones 590 mil pesos en los programas de apoyo a familias cuidadoras de niños con cáncer y el de mujeres que padecen este mal, encontró la Comisión de Salud del Congreso del Estado, al revisar el segundo informe sobre la situación de la administración pública estatal. La presidente de la comisión, Rocío Beamonte declaró a Quadratin que el presupuesto aprobado para estos programas fue de 48 millones de pesos, pero solo se ejercieron 17 millones 410 mil pesos, por lo que se propuso al pleno de la 75 Legislatura aprobar un exhorto al Ejecutivo para que explique el motivo de este subejercicio. La legisladora del Partido Encuentro Solidario consideró que tal vez hace falta promoción a los programas de Apoyos Económicos Convencionales y de Marcha para Familias Cuidadoras de Niñas y Niños con Cáncer y al de Apoyos Económicos Convencionales y de Marcha para mujeres con Cáncer de Mama y/o Cervicouterino Invasor o, afortunadamente no hay tantos niños y mujeres con cáncer.

Solicita Congreso inversión para infraestructura de Pueblos Mágicos

<https://www.quadratin.com.mx/politica/solicita-congreso-inversion-para-infraestructura-de-pueblos-magicos/>

El Congreso del Estado conminó al Ejecutivo estatal para que realice inversión en infraestructura en los 10 pueblos mágicos, empleando preferentemente a los pobladores que conforman dichas localidades, a propuesta de los diputados de la Comisión de Turismo. Al hacer la glosa de lo consignado en el segundo informe sobre la situación que guarda la administración pública en el ramo turística se propuso y aprobó un exhorto al Ejecutivo estatal para que instruya a la Secretaría de Turismo a que incremente el presupuesto en capacitación de calidad a los prestadores de servicios de todos los sectores que intervienen en el ramo del turismo. Se solicitó que en conjunto con la Secretaría de Salud para focalizar campañas permanentes en los establecimientos de comida, establecimientos sanitarios en todo el territorio michoacano, a fin de garantizar la salubridad y una mejor calidad a los visitantes y usuarios de los servicios gastronómicos.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

25 de marzo de 2024

Incrementará parálisis legislativa a partir del 15 de abril

<https://www.quadratin.com.mx/politica/incrementara-paralisis-legislativa-a-partir-del-15-de-abril/>

La parálisis de los trabajos legislativos va a empeorar a partir del 15 de abril, cuando inicien las campañas proselitistas por las diputaciones locales y las presidencias municipales, según el pronóstico del diputado Conrado Mejía. Aunque la calidad de legislador se le confirió hace unos días, es un conocedor del trabajo legislativo, ya que ha sido asesor durante varios años y reconoció que se vino la Semana Santa y luego la de Pascua y no ve forma de que reactiven las labores legislativas durante los próximos 15 días. “Espero equivocarme, pero ese es mi pronóstico, ya que la próxima sesión ordinaria está convocada hasta el 11 de abril y para entonces se va a poner peor la situación”, lo cual le resta posibilidades de poder hacer algo que deje constancia de su paso como diputado, más allá de la nómina.

Busca Gobierno de Michoacán impulsar intercambio económico con Japón

<https://www.quadratin.com.mx/economia/busca-gobierno-de-michoacan-impulsar-intercambio-economico-con-japon/>

Michoacán contribuye con el 30 por ciento del valor de las exportaciones agrícolas de México a Japón que superan los mil 300 millones de dólares, motivo por el que el Gobierno de Michoacán y el sector empresarial buscan consolidarse como proveedores. En el informe que el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla presentó al Congreso del Estado sobre el viaje que realizó una delegación a Japón a principios de este mes y que conoció el pleno de la 75 Legislatura el 20 de marzo, se indica que en la Feria Internacional de Alimentos y Bebidas de Japón Foodex 2024, se buscó ampliar las exportaciones al diversificar la oferta y agregar valor a los bienes de los productores michoacanos al satisfacer las demandas específicas de los consumidores japoneses.

INFORMACIÓN POLÍTICA

«Morelia merece responsabilidad y congruencia partidista»: Daniela De Los Santos

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/morelia-merece-responsabilidad-y-congruencia-partidista-daniela-de-los-santos/>

<https://moreliactiva.com/soy-la-mejor-posicionada-para-el-distrito-17-daniela-de-los-santos-invita-a-prd-y-pan-a-sumarse-a-su-candidatura/>

En el marco de la toma de protesta y entrega de constancias a candidatos a diputados y presidentes municipales del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Daniela De Los Santos Torres formalizó su candidatura a Diputada Local por el Distrito XVII de Morelia, en Michoacán por el PRI. En su discurso, representando a los candidatos a diputados y diputadas, De Los Santos Torres, resaltó la importancia de la congruencia en la política actual, destacando la histórica firmeza de los verdaderos priistas.

Unge PRI Michoacán a 111 candidatos a alcaldes y diputados

<https://www.quadratin.com.mx/politica/unge-pri-michoacan-a-111-candidatos-a-alcaldes-y-diputados/>

<https://www.contramuro.com/entrega-constancias-candidaturas-pri-michoacan/>

<https://www.changoonga.com/2024/03/24/pri-michoacan-entrega-constancia-a-111-candidatos/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

25 de marzo de 2024

<https://indiciomich.com/candidatos-locales-reciben-constancia-de-la-dirigencia-del-pri/>
<https://postdata.news/morena-quiere-a-los-mejores-cuadros-del-pri-alerta-memo-valencia/>
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) entregó 111 constancias de candidaturas locales, nueve a diputaciones locales y 61 para gobiernos municipales en Michoacán, entre estas, la de la capital michoacana. En la sede del Comité Directivo Estatal del PRI, un presidium integrado por la dirigencia estatal, así como representantes de PAN y PRD, alzaron mano y, con constancia en mano, rindieron protesta simbólica algunos de los candidatos avalados por la Comisión Nacional de Procesos Internos.

El Gobierno de Morena es “oscuridad de su casa, candil de la calle”: Hernández Peña

<https://indiciomich.com/el-gobierno-de-morena-es-oscuridad-de-su-casa-candil-de-la-calle-hernandez-pena/>

El Gobierno de Morena que lidera AMLO es “oscuridad de su casa, candil de la calle”, así lo calificó el diputado del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús Hernández Peña, ante la revelación de la canciller mexicana, Alicia Bárcena sobre la reciente entrega de apoyos a venezolanos deportados. Dichos apoyos constan de 110 dólares mensuales, durante seis meses, bajo programas sociales, como consecuencia de un acuerdo firmado con el presidente Nicolás Maduro.

10 priistas buscarán reelegirse en Michoacán

<https://primeraplana.mx/archivos/980809>

En total de cuatro diputados locales y seis presidentes municipales emanados del Partido Revolucionario Institucional (PRI) buscarán repetir el encargo y presentarán su registro ante el Instituto Electoral de Michoacán (IEM). Este domingo, el tricolor entregó constancias y tomó protesta a sus candidatos, que representarán al partido en más de 60 municipios y en nueve diputaciones locales, ya que en el resto irán en candidatura común ya sea con el Partido Acción Nacional (PAN), con el de la Revolución Democrática (PRD) o con ambos.

Por Inseguridad, 10 Aspirantes Abandonaron Sus Candidaturas

<https://www.changoonga.com/2024/03/24/por-inseguridad-10-aspirantes-abandonaron-sus-candidaturas/>

<https://postdata.news/por-inseguridad-pri-estuvo-en-riesgo-de-quedarse-sin-candidatos-en-10-municipios/>

El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Michoacán, Guillermo Valencia Reyes, reveló, durante la entrega de constancias, candidatos, presidencias municipales y diputaciones locales, que al menos 10 precandidatos abandonaron sus aspiraciones debido a cuestiones de inseguridad. Valencia Reyes añadió que también un aspirante a diputado local recibió amenazas directas, sin querer ofrecer más detalles, por la seguridad de todos, aunque aceptó que varios candidatos podrían solicitar el protocolo de seguridad.

PRI rechaza nepotismo en candidatura de René para Morelia

<https://www.contramuro.com/pri-rechaza-nepotismo-candidatura-morelia/>

<https://postdata.news/firme-mi-candidatura-a-la-alcaldia-de-morelia-por-el-pri-rene-valencia-reyes/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/ruta-2024/no-seria-un-alcalde-policia-rene-valencia-se-registra-a-la-alcaldia-de-morelia-por-el-pri/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

25 de marzo de 2024

<https://www.changoonga.com/2024/03/24/morelia-no-es-nepotismo-rene-valencia-sobre-su-candidatura-a-alcaldia-por-el-pri/>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/no-se-bajara-valencia-a-ultima-hora-es-nuestro-candidato-en-morelia-pri/>

<https://www.quadratin.com.mx/politica/sin-novedad-oficializa-pri-al-tepalcatepequense-valencia-para-morelia/>

El candidato del PRI Michoacán a la presidencia municipal de Morelia, René Valencia Reyes rechazó ser un aspirante emanado del nepotismo. Durante la ceremonia de entrega de constancias a los aspirantes a presidencias municipales y diputaciones locales por parte del Partido Revolucionario Institucional (PRI), René Valencia fue cuestionado de si su candidatura es por ser consanguíneo del dirigente estatal.

#Morelia En La López Mateos Le Piden Seguridad, Salud Y Agua A Roberto Carlos

<https://www.changoonga.com/2024/03/24/morelia-en-la-lopez-mateos-le-piden-seguridad-salud-y-agua-a-roberto-carlos/>

Vecinos de la Adolfo López Mateos expusieron ante el candidato a Diputado Federal por Distrito 08 de Morelia, Roberto Carlos López García la urgencia de mejorar condiciones de seguridad, salud, empleo y agua. Hartos de la situación coincidieron con el candidato de Fuerza y Corazón por Morelia que “Michoacán merece Vivir Sin Miedo”.

Inaplazable garantizar abastecimiento de medicamentos en hospitales públicos: Araceli Saucedo

<https://postdata.news/inaplazable-garantizar-abastecimiento-de-medicamentos-en-hospitales-publicos-araceli-saucedo/>

Resulta inaplazable garantizar el abastecimiento de medicamentos en la red hospitalaria pública, y dejar de experimentar con la salud de las y los mexicanos, subrayó Araceli Saucedo Reyes, candidata al Senado de la República por la Coalición Fuerza y Corazón por México. La candidata destacó que la salud es el elemento más importante para el desarrollo humano y la estabilidad familiar, además de ser un derecho establecido en nuestra Constitución, pese a ello, la actual administración federal ha puesto en vilo el ejercicio de este derecho experimentando con el Sector Salud y poniendo en riesgo la vida de millones de personas.

Alianza PRI-PAN-PRD podría acordar sumarse en 6 municipios más: Memo Valencia

<https://metapolitica.news/2024/03/24/alianza-pri-pan-prd-podria-acordar-sumarse-en-6-municipios-mas-memo-valencia/>

A unos días de que inició el periodo de registros de candidaturas locales ante el Instituto Electoral de Michoacán (IEM), aún queda un paquete de seis candidaturas donde podría haber ajustes en cuanto a ayuntamientos, y es donde podrían lograr consensos para lograr candidaturas comunes, refirió Guillermo Valencia Reyes, dirigente del PRI en Michoacán. Luego de que se entregaron las listas de ajustes en ayuntamientos y distritos donde competirán en candidatura común con el PAN y el PRD, Valencia Reyes se dijo satisfecho con el resultado.

Sectores sociales del oriente arropan candidatura de Raúl Morón

<https://moreliactiva.com/sectores-sociales-del-oriente-arropan-candidatura-de-raul-moron/>

Organizaciones de mujeres, jóvenes y agrícolas, así como militancia y sociedad en general de la región oriente, expresaron su respaldo a la candidatura de Raúl Morón Orozco al



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

25 de marzo de 2024

Senado de la República por Michoacán, apoyo que quedó de manifiesto en los encuentros celebrados este sábado en los municipios de Queréndaro y Ciudad Hidalgo. Como parte de su gira por todo el estado, el abanderado por la Coalición «Sigamos Haciendo Historia», se desplazó a la región oriente en aras de fortalecer la estructura del movimiento e incentivar a la organización de la gente para defender el voto y conquistar voluntades.

Tenencias y comunidades rurales de Morelia, inseguras: Torres Piña

<https://www.quadratin.com.mx/politica/tenencias-y-comunidades-rurales-de-morelia-inseguras-torres-pina/>

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/gobierno-de-morelia-tiene-en-el-abandono-y-rezago-a-las-comunidades-rurales-condena-torres-pina/>

<https://moreliactiva.com/torres-pina-pide-mejor-atencion-en-comunidades-rurales-de-morelia-considera-que-hay-abandono/>

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/ruta-2024/gobierno-de-morelia-se-desentendiendo-de-las-comunidades-rurales-y-tenencias-torres-pina/>

Las tenencias y comunidades rurales de Morelia están siendo ignoradas por el gobierno de Alfonso Martínez Alcázar, por lo que enfrentan problemas como inseguridad, falta de obra pública y deficiencias en servicios básicos, condenó Carlos Torres Piña, coordinador de la defensa de la transformación en el municipio. Señala un comunicado que el también promotor de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación se reunió con vecinos de las tenencias de Teremendo de Los Reyes y Cuto de la Esperanza, así como de las comunidades de Asiento de Piedra, Tarehuicho, Aracurio, San Pedro Chicácuaro y Las Trojes. Lo necesitan.

Conocerá Michoacán a más de 15 mil candidatos el 14 de abril

<https://www.quadratin.com.mx/politica/conocera-michoacan-a-mas-de-15-mil-candidatos-el-14-de-abril/>

El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) dictaminará la validez de las candidaturas a cargos a diputados y gobiernos municipales, para las elecciones del 2 de junio, a más tardar el 14 de abril. En entrevista, la consejera electoral, Viridiana Villaseñor Aguirre, refirió que el personal del IEM trabaja actualmente en el proceso de registro de candidaturas, en que revisan a detalle cada uno de los requisitos.

Banco del agua, propuesta de Ernesto Núñez para atender crisis hídrica

<https://www.quadratin.com.mx/politica/banco-del-agua-propuesta-de-ernesto-nunez-para-atender-crisis-hidrica/>

<https://indiciomich.com/banco-del-agua-propuesta-de-ernesto-nunez-para-atender-crisis-hidrica/>

Lo que parecía un problema lejano nos ha alcanzado y es urgente legislar en torno al cuidado y gestión del agua para los ciudadanos, destacó Ernesto Núñez Aguilar, candidato a la diputación federal del Distrito 8 por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Morena y del Trabajo (PT) en el marco de la conmemoración del Día Mundial del Agua. En un comunicado se informó que ante la falta de acceso al vital líquido al que se enfrenta la población, el candidato recordó que “cuando yo era niño se decía que nos quedaríamos sin agua en 100 años y hoy es ya una realidad, se deben poner manos a la obra en el tema antes de que el problema avance más”.

INE dicta medidas cautelares por violación a veda electoral



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

25 de marzo de 2024

<https://grupomarmor.com.mx/2024/03/23/ine-dicta-medidas-cautelares-por-violacion-a-veda-electoral/>

<https://moreliactiva.com/ine-impone-medidas-cautelares-contr-gobernador-bedolla-debera-retirar-publicidad-gubernamental/>

<https://postdata.news/ordena-el-ine-al-gobernador-retirar-toda-la-propaganda-que-difunde-logros-de-su-administracion/>

Esta mañana el Instituto Nacional Electoral (INE), dictó medidas cautelares en contra del gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla por mantener propaganda política de sus actividades de mandato durante la veda electoral. Por unanimidad de votos el órgano determinó que tan sólo en la capital del estado, aún siguen presentes al menos 8 anuncios publicitarios sobre sus logros como gobierno, mismos que debieron ser retirados antes del 1 de marzo, mientras que éstos siguen vigentes en la ciudad.

Villegas Soto solicita licencia indefinida a su cargo como regidor de Morelia

<https://grupomarmor.com.mx/2024/03/22/villegas-soto-solicita-licencia-indefinida-a-su-cargo-como-regidor-de-morelia/>

El regidor del Partido de Regeneración Nacional (Morena), Miguel Ángel Villegas Soto pidió licencia indefinida a su cargo como regidor en Morelia, por lo que a partir de este viernes, dejará su encomienda en el Cabildo Municipal. Durante la sesión ordinaria de Cabildo, se leyó la correspondencia en donde se señalaba que Villegas Soto dejaba su espacio y en su lugar, llegaba Jorge Alfredo Molina Sánchez, quien es su suplente y quien se podría quedar hasta el término de la actual administración municipal el 31 de agosto de este año o después del 2 de junio.

Líder de Morena desmiente supuestas listas de candidatos que circulan por redes sociales

<https://postdata.news/lider-de-morena-desmiente-supuestas-listas-de-candidatos-que-circulan-por-redes-sociales/>

El dirigente de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, desmintió la circulación de una lista de supuestos candidatos a diputados locales y ayuntamientos a través de las redes sociales. Enfatizó la necesidad de no dejarse llevar por información no oficial y mantener la calma. En un comunicado, Celis Silva instó a los militantes y simpatizantes que aspiran a cargos de representación popular a tener confianza en las decisiones que serán tomadas a través de encuestas mediante el Comité Ejecutivo Nacional de Morena.

PES presentó a 69 candidatos para las elecciones 2024 en Michoacán

<https://postdata.news/pes-presento-a-69-candidatos-para-las-elecciones-2024-en-michoacan/>

El Comité Directivo Estatal del Partido Encuentro Solidario Michoacán (PES) presentó oficialmente las solicitudes de registro aprobadas para los candidatos a las diputaciones locales y presidencias municipales de Michoacán. En total, se presentaron 69 candidatos que representarán al partido morado en el Proceso Electoral 2023- 2024. En un comunicado, se informó que con fundamento en el marco estatutario del PES, los ciudadanos que participaron libremente en el proceso interno, recibieron su designación como candidatos, lo que les permitirá contender en los diferentes distritos y municipios en las elecciones del próximo 2 de junio.

No postulará PAN candidato a la alcaldía de Maravatío: Cuquita Cabrera



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

25 de marzo de 2024

<https://postdata.news/no-postulara-pan-candidato-a-la-alcaldia-de-maravatio-cuquita-cabrera/>

La presidenta estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Refugio Cabrera Hermosillo informó que no postularán candidato para el ayuntamiento de Maravatío, luego que el pasado 26 de febrero fue asesinado el aspirante a ese cargo, Armando Pérez Luna, apenas unas horas después del homicidio del precandidato morenista, Miguel Ángel Zavala Reyes. Señaló que “por respeto a la familia” de su militante, determinaron no participar con ninguna otra persona. “No, no vamos a llevar, por respeto a la familia”.

Michoacán necesita un ambiente empresarial próspero y dinámico: Beto Lucatero

<https://metapolitica.news/2024/03/24/michoacan-necesita-un-ambiente-empresarial-prospero-y-dinamico-beto-lucatero/>

Como emprendedor, entiendo la importancia de fomentar un ambiente empresarial próspero y dinámico para que Michoacán crezca, afirmó Beto Lucatero candidato a Senador de Michoacán por la alianza Fuerza y Corazón por México conformada por los partidos Acción Nacional (PAN), Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD). En el marco de su visita al municipio de Churintzio, Beto Lucatero se reunió con militantes del PAN y con empresarios de esta demarcación.

Inexistencia de infracciones por parte de Alfonso, declara el TEEM

<https://primeraplana.mx/archivos/980628>

No hubo desvío de recursos públicos ni se violaron los principios de imparcialidad y neutralidad en el proceso electoral cuando el presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, acudió a un curso de capacitación en el Partido Revolucionario Institucional (PRI), de acuerdo con el pleno del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM). Morena denunció al presidente municipal de Morelia por haber acudido a esta capacitación, al considerar que al haber estado presente en un día hábil y en horario laboral, estaba vulnerando los principios de imparcialidad y neutralidad y se habían empleado recursos públicos en ello.

PAN-PRI-PRD irán juntos en 40 municipios y 15 distritos

<https://primeraplana.mx/archivos/980549>

Los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) irán juntos en candidatura común en menos de la mitad de los municipios en donde se renovarán presidencias municipales y en 15 de los 24 distritos locales. Luego de semanas de negociaciones, rompimientos y reconciliaciones, los dirigentes de los tres partidos acudieron la noche de este jueves a las instalaciones del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) a signar su convenio de candidatura común.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO

Se incendia por tercer día consecutivo el cerro del Quinceo

<https://www.quadratin.com.mx/principal/se-incendia-por-tercer-dia-consecutivo-el-cerro-del-quinceo/>

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/inician-sobrevuelo-de-dron-para-atender-incendio-en-el-cerro-del-quinceo/>



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

25 de marzo de 2024

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/medio-ambiente/autoridades-despliegan-drones-para-atender-incendio-en-cerro-del-quinceo/>

Por tercer día consecutivo se registra un incendio en la zona de bosque del cerro del Quinceo. Desde el pasado jueves, el incendio que comenzó en inmediaciones de Altozano, se extendió y alcanzó el cerro El Quinceo, sitio donde brigadistas de distintas dependencias y bomberos municipales trabajan arduamente para sofocar el fuego. Hasta el momento, no se tienen cuantificadas las hectáreas de bosque que han resultado afectadas por el fuego, el cual al momento aún se reporta sin control.

Que no tenga pendiente el ayuntamiento: Bedolla tras medidas cautelares dictadas por el INE

<https://www.contramuro.com/medidas-cautelares-ine-bedolla-michoacan/>

<https://www.changoonga.com/2024/03/24/bedolla-al-ayto-de-morelia-no-tengan-pendiente-con-las-medidas-cautelares/>

<https://postdata.news/acata-gobierno-de-michoacan-la-orden-del-ine-y-retira-propaganda-de-obra/>

Que no tenga pendiente el ayuntamiento de Morelia”, expresó el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, luego de las medidas cautelares dictadas por el Consejo de la Junta Local Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE), en el que se le ordena el retiro de al menos 7 espectaculares con propaganda gubernamental. El mandatario se refirió así al ayuntamiento de Morelia, tras las declaraciones emitidas tanto por el edil, como por el secretario, Yankel Benitez, quienes “recomendaron” al gobernador, cumplir con dichas medidas cautelares y hacer el retiro de los espectaculares que, pese a la veda electoral, continúan colocados en distintos puntos. Ante el hecho, el gobernador Ramírez Bedolla expuso: “hemos salido siempre muy bien del tema, que no tenga pendiente el ayuntamiento de Morelia.

Abril, Mes para Declaración Anual de Personas Físicas; Apoyo de Prodecon

<https://www.contramuro.com/declaracion-anual-2023-prodecon-asistencia/>

Con la llegada del mes de abril, se abre la temporada para que los contribuyentes realicen su declaración anual correspondiente al año fiscal en curso. La Procuraduría Federal para la Defensa del Contribuyente (Prodecon) invita a la ciudadanía a no dejar pasar este importante deber tributario. Liz Marisol Gómez González, representante de Prodecon, subraya la relevancia del cumplimiento de esta obligación para individuos con fuentes de ingreso variadas, incluyendo empleados, freelancers, rentistas y dueños de negocios.

Trabajan con tiendas departamentales para evitar venta de artesanías pirata.

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/trabajan-con-tiendas-departamentales-para-evitar-venta-de-artesantias-pirata/>

<https://primeraplana.mx/archivos/980893>

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/reconoce-bedolla-apoyo-de-tiendas-departamentales-para-evitar-venta-de-artesan%C3%ADas-piratas>

Se avanza en la protección de piezas artesanales, afirma el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, quien reconoció que aunque existe piratería inclusive en los productos de grandes marcas, hay que estar constantemente defendiendo la cultura, los diseños originales, las imágenes y otros elementos de la propiedad intelectual de las artesanías michoacanas. Entrevistado en el marco del segundo día de actividades del Tianguis Artesanal de Domingo



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

25 de marzo de 2024

de Ramos, el mandatario estatal dijo que hay labor con tiendas departamentales que han apoyado a retirar mercancía pirata cuando se cuenta con un registro de propiedad industrial.

Reconocen a 178 artesanos michoacanos en el LXIII Concurso de Domingo de Ramos

<https://metapolitica.news/2024/03/24/reconocen-a-178-artesanos-michoacanos-en-el-lxiii-concurso-de-domingo-de-ramos/>

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/premian-178-piezas-en-el-lxiii-concurso-estatal-de-artesan%C3%ADas-del-domingo-de-ramos>

<https://www.quadratin.com.mx/principal/tianguis-artesanal-de-uruapan-premios-hoteles-al-100-y-deja-2-mdp/>

En el marco del LXIII Concurso Estatal de Artesanías, fueron reconocidos 178 artesanas y artesanos que participan en el Tianguis Artesanal de Domingo de Ramos, quienes elaboraron 2 mil 674 piezas en 16 ramas que se trabajan en las diversas regiones de la entidad. Durante el evento, de manera simbólica se entregaron reconocimientos a artesanos participantes en esta edición del concurso; el galardón “Arturo Olivares Gallaga” en la rama de Maque se entregó al artesano Juan Valencia Villalobos, originario del municipio de Uruapan, por la elaboración de una batea de 80 centímetros denominada “pájaros de parche”.

Tres barricadas dan sensación de seguridad en Ario de Rosales: edil

<https://www.quadratin.com.mx/politica/tres-barricadas-dan-sensacion-de-seguridad-en-ario-de-rosales-edil/>

En Ario de Rosales persisten tres barricadas, pero no son de grupos delincuenciales, son de ciudadanos que garantizan que se mantenga la seguridad, afirmó el presidente municipal provisional, Mario Rodríguez García. “Las barricadas siempre han estado al pendiente de la ciudadanía, es la finalidad, tranquilizan... pero se retiraron porque hubo otro tipo de conflictos, ya que los diferentes niveles de gobierno entran y no están de acuerdo porque se supone que hay seguridad, por esa situación más que nada”, declaró a Quadratín.

Recomendaciones para aprovechar vacaciones de Semana Santa

<https://www.quadratin.com.mx/principal/recomendaciones-para-aprovechar-vacaciones-de-semana-santa/>

La Semana Santa para muchas personas es un periodo de resguardo, es un periodo espiritual que incluso implica un aislamiento. Sin embargo, en el mundo ajetreado en el que se vive actualmente, también representa un breve oasis en el trabajo, y por esa razón muchas personas buscan aprovechar los días para descansar o visitar lugares. En términos religiosos, se considera que la Semana Santa inicia desde el Domingo de Ramos al siguiente domingo, que es el de Resurrección. Y en términos laborales muchas personas tienen feriados los jueves y viernes santos.

INFORMACIÓN DE MORELIA

Ayuntamiento de Morelia da de baja bienes por más de 17 mdp

<https://www.contramuro.com/depuracion-bienes-morelia-baja-patrimonio/>

El Ayuntamiento de Morelia habría dado de baja mil 23 artículos del inventario que es parte del patrimonio municipal, todos ellos por haber sido extraviados o robados y cuyo costo de adquisición fue de 17 millones 477 mil 707 pesos 64 centavos. En sesión de Cabildo, Síndica y Regidores avalaron la depuración que presentó el 24 de enero de 2024 el director



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

25 de marzo de 2024

de Patrimonio Municipal, Sebastián Naranjo Blanco mediante el oficio 3788/2023, documento en el que se remite la información registrada en el Sistema de Bienes Muebles Patrimoniales y que sin motivo aparente ya no existen.

Marchan contra el maltrato animal en Morelia

<https://www.quadratin.com.mx/principal/marchan-contra-el-maltrato-animal-en-morelia/>

En rechazo a las agresiones que sufren los animales de compañía y exóticos que son sacados de sus ecosistemas, un grupo de animalistas y sus lomitos salieron a marchar sobre la avenida Madero Orienten en dirección al Centro Histórico. Provenientes de diversos municipios, como Maravatío y San Lucas, los manifestantes piden a las autoridades mayor atención a este fenómeno de las violencias, peticiones que integran un manifiesto.

Atiende Coordinación Municipal de Protección Civil y Bomberos incendios en diversos puntos de Morelia

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/atiende-coordinacion-municipal-de-proteccion-civil-y-bomberos-incendios-en-diversos-puntos-de-morelia/>

La Coordinación Municipal de Protección Civil y Bomberos de Morelia, se mantiene en operación y alerta debido a los incendios registrados en diversos puntos de la capital durante los días recientes. De acuerdo al reporte de la corporación, el pasado viernes ocurrió un siniestro en el camino Joya de la Huerta; posteriormente, hubo otro incendio de pastizal en la carretera Morelia-Pátzcuaro. Ambos fueron controlados.

Bedolla debe cumplir la ley: Yankel Benítez

<https://grupomarmor.com.mx/2024/03/23/bedolla-debe-cumplir-la-ley-yankel-benitez-2/>

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/bedolla-debe-cumplir-la-ley-yankel-benitez/>

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/pide-gobernador-respeto-al-proceso-electoral/>

<https://moreliactiva.com/bedolla-debe-cumplir-la-ley-yankel-benitez/>

El Secretario del Ayuntamiento de Morelia, Yankel Benítez Silva, hizo un llamado al gobierno del estado a cumplir la ley electoral y acatar de inmediato la orden que le gira el Instituto Nacional Electoral, en el sentido de que debe retirar la propaganda gubernamental que de manera ilegal mantiene en Morelia y en diferentes puntos del estado. En entrevista, Yankel Benítez, recordó que el pasado 1 de marzo inició la veda electoral que entre otros puntos ordena la suspensión de difusión de programas sociales.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

Disponible, guía de prevención de adicciones para padres: SEE

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/disponible-guia-de-prevencion-de-adicciones-para-padres-see/>

La Secretaría de Educación del Estado (SEE), consciente de la importancia de hacer un frente conjunto para la prevención de adicciones, recuerda a padres de familia que está disponible material con el que pueden orientar a sus hijos sobre el tema. Señala un comunicado que en la página <https://estrategiaenelaula.sep.gob.mx/> pueden encontrar



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

25 de marzo de 2024

material para dar orientación a las y los alumnos sobre el daño y efectos del consumo de sustancias nocivas, aprovechando el periodo vacacional, para también reforzar los lazos familiares, pues es indispensable que el hogar sea un espacio seguro para su desarrollo.

Comparte la SEE tips para cuidar el agua desde las escuelas

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/comparte-la-see-tips-para-cuidar-el-agua-desde-las-escuelas/>

En el marco del Día Mundial del Agua, la Secretaría de Educación del Estado (SEE) comparte una serie de recomendaciones para que, desde las aulas, niñas, niños, docentes y toda la comunidad educativa se sumen al cuidado del vital líquido. Es un comunicado, se informó que es fundamental sensibilizar sobre la importancia del agua y las prácticas sostenibles para su uso eficiente. En armonía con la Nueva Escuela Mexicana (NEM) la educación ambiental debe incorporarse en el currículo escolar y a través de actividades extracurriculares.

Alista SEE escuelas para instalación de casillas

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/alista-see-escuelas-para-instalacion-de-casillas/>
<https://metapolitica.news/2024/03/23/see-alista-escuelas-para-instalacion-de-casillas/>
<https://postdata.news/7-de-cada-10-casillas-electorales-se-instalaran-en-escuelas/>
<https://www.elsoldemorelia.com.mx/elecciones-2024/las-escuelas-estan-listas-para-la-instalacion-de-casillas-11650589.html>

La Secretaría de Educación del Estado de Michoacán (SEE) trabaja para contribuir al proceso democrático, con la instalación de casillas en escuelas para las elecciones del próximo 2 de junio. En un comunicado se informó que la autoridad educativa informó que ya se alistan los planteles educativos para ser habilitados como centros de votación, principalmente en los municipios más grandes, contemplando las zonas urbana y rural.

A vacaciones más de un millón 200 mil estudiantes en Michoacán: SEE

<https://grupomarmor.com.mx/2024/03/23/a-vacaciones-mas-de-un-millon-200-mil-estudiantes-en-michoacan-see/>

Este viernes fue el último día de actividades escolares y académicas, previo al periodo vacacional de Semana Santa, de acuerdo con el calendario oficial, informó la Secretaría de Educación del Estado (SEE). Con el término de las labores este viernes, más de un millón 200 mil estudiantes de todos los niveles, así como docentes, personal de apoyo y administrativo, tendrán la oportunidad de disfrutar de un descanso de dos semanas.

INFORMACIÓN DE SALUD

Trato humanizado y seguro brindan parteras a michoacanas: SSM

<https://grupomarmor.com.mx/2024/03/24/trato-humanizado-y-seguro-brindan-parteras-a-michoacanas-ssm/>
<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/con-un-trato-humanizado-parteras-tradicionales-atienden-en-hospitales-de-michoacan/>

Con el propósito de brindar a las mujeres trato humano y seguro durante el parto, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), capacita de manera permanente a parteras tradicionales. Una matrona o partera es una persona que practica la obstetricia, proporcionando asistencia adecuada y ejecución de medidas de emergencia a las mujeres



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

25 de marzo de 2024

embarazadas. Es un término usado en referencia a las mujeres y los hombres, aunque la mayoría son mujeres.

Confirmados 65 casos de tuberculosis durante 2024 en Michoacán

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/doble-via/salud/cuantos-casos-de-tuberculosis-hay-en-michoacan-en-2024-11648624.html>

Pese a los mitos donde se cree que la tuberculosis ya no existe, sigue siendo un tema de salud pública aún presente, indicó el coordinador estatal del Programa de Tuberculosis en Michoacán, Felipe García Mora. En el marco del Día Mundial de la Lucha contra la Tuberculosis, que se conmemora cada 24 de marzo, el especialista informó que esta patología afecta principalmente a los pulmones y, aunque puede atacar otras partes del cuerpo, "más del 80 por ciento es tuberculosis pulmonar".

Clausuradas en Michoacán 2 clínicas estéticas sin permisos en 2024

<https://www.quadratin.com.mx/principal/clausuradas-en-michoacan-2-clinicas-esteticas-sin-permisos-en-2024/>

La Comisión Estatal para la Protección Contra Riesgos Sanitarios (Coepris) informó que durante el primer trimestre del presente año fueron clausuradas dos clínicas que no contaban con los permisos correspondientes para efectuar tratamientos de embellecimiento, en Michoacán. El comisionado estatal, Hebert Israel Flores Leal, indicó que la Coepris trabaja sobre el factor de riesgo para las personas, y entre ellos, se encuentran los servicios apócrifos de salud.

Hospitalizaron en 2 meses a 1,479 víctimas de accidentes en Morelia

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/hospitalizaron-en-2-meses-a-1479-victimas-de-accidentes-en-morelia/>

Cifras del Consejo Estatal de Prevención de Accidentes y servicios prehospitalarios del periodo enero-febrero, revelan en qué en Morelia se ingresaron al hospital mil 479 personas lesionadas, derivados de un accidente de tránsito. En el periodo señalado, las cifras advierten que los accidentes acontecidos en la capital de motociclistas rebasaron los siniestros de vehículos, por ejemplo, se tuvo un registro de 424 motociclistas asistidos, mientras que 353 fueron de choques y volcaduras de coches.

¡Aguas! Calor, un aliado del dengue; SSM pide extremar precauciones

<https://primeraplana.mx/archivos/980717>

por las altas temperaturas que se registran en el estado, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) exhortó a la población a extremar precauciones para prevenir y combatir el dengue. Explicó que este padecimiento se trasmite a través del mosquito Aedes Aegypti que se reproduce en espacios húmedos; sus huevecillos pueden vivir hasta un año adheridos en las paredes de recipientes o almacenes de agua.

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

Motosicario mata a balazos al Tesorero de Senguio

<https://moreliactiva.com/motosicario-mata-a-balazos-al-tesorero-de-senguio/>

El Tesorero de la Presidencia de Senguio, en el oriente michoacano, Javier Miranda González, fue muerto a balazos este día por un sicario que se trasladaban en una



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

25 de marzo de 2024

motocicleta, el cual utilizaba un pasamontañas para cubrir su identidad, trascendió en la labor periodística. El crimen fue en los momentos en que el funcionario iba en su camioneta rumbo a su trabajo en el Ayuntamiento. El homicida se dio a la fuga a toda velocidad y los vecinos del lugar alertaron a las autoridades sobre lo ocurrido.

Despliegan operativo de seguridad tras homicidio de tesorero de Senguio

<https://grupomarmor.com.mx/2024/03/23/despliegan-operativo-de-seguridad-tras-homicidio-de-tesorero-de-senguio/>

Personal de la Guardia Nacional (GN), Ejército Mexicano, Guardia Civil y Fiscalía General del Estado (FGE) desplegaron una acción operativa en este municipio, derivado de los hechos registrados esta mañana en los que el tesorero municipal Javier Miranda González, fue privado de la vida. Tras recibir el reporte, agentes policiales federales y estatales implementaron labores de seguridad en distintos puntos del municipio y la región, como parte de las tareas de búsqueda de los implicados en el homicidio.

En Michoacán se reportaron 97 asesinatos durante 20 días de marzo

<https://www.contramuro.com/asesinatos-michoacan-marzo-seguridad/>

Durante los primeros 20 días del mes de marzo en Michoacán se reportaron 97 asesinatos, que significan 8 más que en el mismo periodo del año 2023, de acuerdo a las cifras publicadas por el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. De acuerdo a las cifras oficiales en materia de seguridad, fueron seis de 20 los días que reportaron el mayor número de homicidios dolosos.

Hechos de violencia dejan 2 heridos de bala al poniente de Morelia

<https://grupomarmor.com.mx/2024/03/24/hechos-de-violencia-dejan-2-heridos-de-bala-al-poniente-de-morelia/>

<https://moreliactiva.com/hechos-de-violencia-dejan-2-heridos-de-bala-al-poniente-de-morelia/>

<https://www.elsoldemorelia.com.mx/policia/hombre-es-agredido-a-balazos-en-salida-a-quirola-11650431.html>

<https://www.changoonga.com/2024/03/24/bedolla-al-ayto-de-morelia-no-tengan-pendiente-con-las-medidas-cautelares/>

Unos delincuentes realizaron disparos en una tienda de abarrotes del fraccionamiento moreliano Arko San Antonio, hecho que dejó una mujer herida. Asimismo, cerca de dicho asentamiento se registró un tiroteo entre los ocupantes de dos vehículos y uno de los involucrados quedó lesionado, indicaron autoridades policiales. El primer caso ocurrió la tarde de este domingo en un establecimiento localizado en la esquina de las calles Retorno del Álamo y Arcilla.

Joven motociclista muere tras ser baleado en aparente intento de robo, #Michoacán

<https://grupomarmor.com.mx/2024/03/24/joven-motociclista-muere-tras-ser-baleado-en-aparente-intento-de-robo-michoacan/>

Un joven fue atacado a balazos durante un presunto intento de robo, cuando circulaba a bordo de su motocicleta a unos metros de “Los Puentes Cuates”, en la colonia El Varillero de la ciudad de Apatzingán. El ofendido fue trasladado a un hospital, sin embargo, minutos después dejó de existir. Al respecto se pudo conocer que cerca de las 14:30 horas, personal del Centro de Seguridad, Inteligencia y Tecnología (SITEC), recibió el reporte de un



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder

RESUMEN EJECUTIVO

Coordinación de Comunicación Social

25 de marzo de 2024

agresión con armas de fuego sobre la Avenida 22 Octubre, donde había una persona lesionada.

Hay denuncias de maltrato animal detenidas por falta de recurso en la FGE

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/hay-denuncias-de-maltrato-animal-detenidas-por-falta-de-recurso-en-la-fge/>

Por falta de recurso, hay denuncias por maltrato y crueldad animal detenidas en la Fiscalía General del Estado (FGE). Así lo dio a conocer en entrevista la regidora perredista de Morelia, Minerva Bautista, con motivo de la manifestación pacífica para pedir el cese al maltrato animal. “Pedimos mayor presupuesto para la Fiscalía General del Estado para que contrate mayor personal especializado, porque hay muchísimas denuncias que están detenidas que hoy necesitan salir”, declaró la regidora.

Abandonan cadáver torturado en la carretera Apatzingán – Cuatro Caminos

<https://grupomarmor.com.mx/2024/03/23/abandonan-cadaver-torturado-en-la-carretera-apatzingan-cuatro-caminos/>

El cadáver con huellas de violencia y envuelto con una sábana de un hombre desconocido, fue localizado durante la madrugada, a un costado de la carretera Apatzingán – Cuatro Caminos. En un primer momento el personal de la Dirección Municipal de Seguridad Pública de Parácuaro recibió un llamado ciudadano, en el que solicitaba la presencia de las autoridades en las inmediaciones del cruce a Las Yeguas, ya que había una persona al parecer sin vida.

Hombre es asesinado a bordo de su bicicleta, en Zamora

<https://moreliactiva.com/hombre-es-asesinado-a-bordo-de-su-bicicleta-en-zamora/>

La mañana de este sábado, un recolector de chatarra que viajaban a bordo de una bicicleta fue asesinado de varios balazos, en las inmediaciones de la colonia Ejidal Sur en esta urbe de Zamora. Un reporte ciudadano fue el alertó al personal del Centro de Seguridad, Inteligencia y Tecnología (Sitec), sobre una persona agredida con disparos de arma de fuego, en la Prolongación Plan Ayala casi esquina con Justo Sierra.